



L'École pour les enfants nomades WoDaabe du Niger

Mil Espoir Mille Savoirs

Maison des Associations - 26 rue Maréchal Foch - 29900 Concarneau

Courriel : _mems@milespoir.fr - Internet : <http://milespoir.fr> - Facebook : [@millesavoirs](https://www.facebook.com/millesavoirs)

L'ECOT DES SAVANES - n° 39 - mai 2024

Situation au Niger

Après que l'armée a quitté le territoire nigérien fin 2023, la France, dans un communiqué du 2 janvier, a annoncé que « l'ambassade de France au Niger est désormais fermée jusqu'à nouvel ordre. L'ambassade poursuivra ses activités depuis Paris et elle maintiendra un lien avec les ressortissants français et les ONG intervenant dans le secteur humanitaire. Les activités consulaires françaises sont prises en charge par les consulats de la région. »

Concrètement cela rend l'obtention de visas très difficile et coûteuse, puisqu'il faut se déplacer dans un pays voisin ou passer par un autre pays européen de l'espace Schengen.

Les Etats-Unis, après avoir privilégié le dialogue avec le nouveau régime militaire, vont devoir aussi évacuer leurs militaires.

La tension entre le Niger et l'Algérie est palpable, en particulier à cause des migrations massives passant d'Agades (Niger) vers Tamanrasset (Algérie).

Sans surprise, les troupes occidentales sont progressivement remplacées sur le terrain par celles de Moscou.

L'ensemble des conseils municipaux, des conseils de ville et des conseils régionaux du Niger ont été dissous depuis le 2 avril, avec la mise en place d'administrateurs nommés par le gouvernement militaire.

La situation sécuritaire ne s'est pas améliorée et le djihadisme prospère sur une bonne partie de la bande sahélienne. C'est un sujet sur lequel on reste plutôt discret...

La période « de soudure » en attendant la saison des pluies est très dure. Les éleveurs voient flamber le prix du fourrage pour les animaux, le tout aggravé par une vague de chaleur depuis début mars, avec des températures quasi quotidiennes supérieures à 40° et jusqu'à 50°. Djouri affirme n'avoir jamais vu une telle chaleur.

Ces conditions météo aggravent encore la souffrance des populations, liée aux restrictions aux frontières, qui entraînent des pénuries alimentaires et une augmentation des prix.

Les projets DJABBRAL – MEMS

Les espoirs de relancer le projet de stage en France d'étudiants nigériens, prévu en septembre 2023, se sont désormais évanouis.

Le Conseil de Coordination et DJABBRAL ont décidé de modifier le projet initial.

En effet, le **CCFN (Centre Culturel Franco-Nigérien) de NIAMEY** ayant repris ses activités, **un stage de renforcement en français** pour 10 élèves ayant au moins le niveau de 3ème se tiendra pendant 3 semaines à NIAMEY à partir du 15 juillet - en accord avec **la Région Bretagne et la Fondation du Crédit Agricole 29**, soutien du projet initial.

Les bâtiments de l'école de TANFIRGANE ont besoin de réparations importantes de dégâts dus aux intempéries. Une partie des sommes recueillies pour le projet de stage va être utilisée pour ces travaux.



Dégâts dans une classe de Tanfirgane

Les jeunes WoDaabe

La rentrée scolaire a pu se passer normalement.

En primaire, 105 écoliers (69 garçons / 36 filles) ont fait la rentrée à TANFIRGANE sur 3 classes, et 22 (8 garçons / 14 filles) à ABILBAL.

Au collège, 41 élèves (19 garçons / 22 filles), dont 13 (10 filles) se préparent à passer le Brevet, la plupart à l'internat d'ABALAK.

Au lycée, sur les 16 élèves (11 garçons / 5 filles), la plupart à TAHOUA, 8 vont se présenter au Bac, et 3 sont en école d'agents de santé.

Un diplômé de l'école de santé travaille dans un dispensaire, 3 anciens élèves ont intégré la Garde Nationale.

Les étudiants : 4 avancent bien pour décrocher des licences, probablement cette année à NIAMEY ou TAHOUA, avec des parcours diversifiés : Agronomie (avec une interruption d'un an à L'École Normale d'Instituteurs), Gestion-Economie, Psychologie, Géographie. Ils bénéficient tous d'une bourse allouée par le **Fonds de dotation Louis Galenc – MEMS**.

La soirée cabaret du 24 novembre 2023

La soirée a rassemblé environ 120 personnes - très en-deçà des fêtes antérieures.

Les changements dans l'utilisation des locaux du CAC et la difficulté de trouver des bénévoles ne facilitent pas l'organisation d'un tel évènement.

Le soutien de **la Ville de CONCARNEAU** pour la tenue des évènements MEMS reste constant.

Malgré tout, ce fut une très belle soirée avec **le groupe KOLIM** de Gwen LE DORE et Philippe REVERT, qui a réalisé une belle prestation de musique folk blues & rock.

1800 € ont été récoltés en tenant compte de la subvention communale.

Le financement de MEMS

Les difficultés à organiser des évènements ont pour conséquence une baisse importante de la trésorerie, qui reste saine. Cependant, le risque existe de se retrouver, d'ici environ 5 ans, dans une situation très difficile pour financer le fonctionnement des cantines et des cours du soir, ainsi que les frais d'inscription des élèves.

Le faible renouvellement des cotisants à MEMS vient aggraver encore la situation.

Afin d'éviter une crise brutale, il a été proposé à **DJABBRAL** de réduire l'apport trimestriel de **MEMS**. DJABBRAL, par la voix de Djouri, suggère de réduire plutôt l'allocation du 1^{er} trimestre à un niveau qui demandera certainement aux familles de participer davantage aux frais d'inscription et de début d'année scolaire.

Selon **Djouri**, un arrêt des cantines signerait l'arrêt de l'école et par là la mort du village.

A nouveau, nous faisons appel à votre générosité pour **soutenir les actions de MEMS auprès de nos amis WoDaabe**, soit en renouvelant votre cotisation (20 €), soit en faisant des dons ponctuels, soit en mettant en place un parrainage. Tout don de 20 € ou plus fait de vous, sauf avis contraire, un membre adhérent de MEMS.

https://millespoir.fr/nous_aider/

Notre prochaine Assemblée Générale Ordinaire

Notre Assemblée Générale Ordinaire 2024 se tiendra **au Pôle Nautique de CONCARNEAU, le jeudi 6 juin à 18h**.

Nous y présenterons notre rapport d'activités pour l'année 2023 et le 1^{er} semestre 2024, ainsi que le rapport financier de l'association. Nous proposerons au vote la prolongation du CC (Conseil de Coordination) dans sa composition actuelle, le maintien de la cotisation à 20 €, ainsi que les décisions prises au cours de notre dernier CC du 12 avril... **Pensez à mettre à jour votre cotisation !**

Très important : vous ne pouvez pas venir ? Envoyez votre pouvoir par la poste ou par courriel. (Page suivante)

A très bientôt donc !



L'école pour les enfants nomades peuls WoDaabe du Niger

CONVOCATION pour l'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE (annuelle)

le jeudi 6 juin 2024 à 18h00
au Pôle Nautique – Place de la Croix - CONCARNEAU

Ordre du jour :

- Rapports d'activités
- Rapport financier
- Fixation de la cotisation pour 2024
- Questions, échanges

Le Conseil de Coordination de MEMS

Pouvoir à retourner à Mil Espoir Mille Savoirs (poste ou courriel)

Objet : Assemblée Générale Ordinaire du 6/06/2024

Bon pour pouvoir

Je soussigné (e)

Donne pouvoir à

pour me représenter lors de l'AGO de Mil Espoir Mille Savoirs le jeudi 06/06/2024

Fait à

le

Signature :

Je donne pour la scolarisation de jeunes nomades du NIGER :

- Par chèque à Mil Espoir Mille Savoirs
- **Par virement bancaire** : IBAN : FR76 1290 6000 1769 4283 7900 114
- **Par Carte Bancaire** : un clic <https://www.helloasso.com/associations/mil-espoir-mille-savoirs/>
- **Pour prélèvement mensuel de parrainage** :
utiliser le Bulletin d'adhésion : https://milespoir.fr/nous_aider/
Pour le modifier ou l'arrêter faire un courrier ou un email à l'association

Maison des Associations - 26 rue Maréchal Foch - 29900 Concarneau

Courriel : mems@milespoir.fr Site internet : <http://milespoir.fr> Facebook : [@milsavoirs](https://www.facebook.com/milsavoirs)